

**“La Organización y celebración de unas Jornadas sobre las Iniciativas Urbanas en el mes de Noviembre de 2010, con el lema “Modelos de intervención integral en la ciudad”- “Por una ciudad más habitable””**

De acuerdo con el objetivo de las iniciativas urbanas impulsadas y cofinanciadas por el FEDER, la puesta en marcha de estrategias innovadoras de regeneración urbana, que mediante un enfoque integrado que contemple los aspectos sociales, económicos, y medio-ambientales, favorezca la cohesión social y un desarrollo urbano sostenible de acuerdo con los principios de las políticas comunitarias, el Ayuntamiento de Alicante organizó estas Jornadas con el objetivo de dedicar un tiempo y un espacio a la reflexión y al intercambio de información entre distintos municipios del Estado Español, que están desarrollando actualmente iniciativas urbanas en sus ciudades en el marco del eje de desarrollo local urbano de los Fondos Europeos.

Durante tres días, se estableció un marco de diálogo y aprendizaje mutuo entre responsables y técnicos de diferentes Ayuntamientos, Administraciones, ONG'S y otras entidades, que trabajan día a día en estos proyectos. y donde se pudo analizar y reflexionar sobre las diferentes intervenciones que se realizan desde la Administración, en los barrios inmersos en contextos de vulnerabilidad urbana y social, y que fomentan unas ciudades con mayor calidad de vida y más habitables para todos.

Estas Jornadas contaron con ponentes de reconocido prestigio en el ámbito de la teoría y práctica de la planificación urbana, entendida desde un enfoque integral y se contó con 5 municipios (Sevilla, Barcelona, Torrente, Alcobendas, Lorca y Alicante), que están desarrollando sus Iniciativas Urbanas en el marco de los FEDER periodo 2007/2013. Asimismo, se realizaron unos talleres prácticos donde profesionales y técnicos de diversas ciudades españolas debatieron sobre paneles de diversas temáticas: Participación ciudadana y espacios públicos, Empleo y promoción económica, Inclusión Social y ciudadanía, Vivienda e integración social, Movilidad sostenible y regeneración urbana



**Se considera esta actuación como una “buena práctica”, porque :**

En lo relativo al *Uso de recursos innovadores en la presentación, organización y/o desarrollo*, se considera que la utilización de las nuevas tecnologías en la puesta en marcha de las mismas, pero sobre todo porque reunir a los Ayuntamientos que reciben fondos a través de la iniciativa Urban@ en los distintos Programas Operativos españoles es algo innovador porque potencia la puesta en común de las distintas actuaciones, pero también porque permite aunar sinergias a la hora de comunicar el papel que el FEDER juega en la mejora de la calidad de vida de la población de los distintos municipios que reciben ayudas europeas

Respecto a la *Adecuación de los contenidos a los objetivos perseguido*, tanto las propias Jornadas como la difusión de las mismas, se han adecuado al objetivo perseguido, como es el de divulgar las Iniciativas Urbanas en la ciudad de Alicante, profundizar en el conocimiento directo de las mismas, intercambiar experiencias que posibiliten retroalimentar las iniciativas en curso y dotar a los/las profesionales participantes en la actualidad o en próximos proyectos de mejores herramientas técnicas para el desarrollo de sus proyectos. Todo ello, inmerso en garantizar que los/as alicantinas conocen bien el papel que el FEDER juega en este proceso.

*En cuanto a la Incorporación de criterios de Igualdad de oportunidades*, al tratarse de unas Jornadas con una difusión amplia, no constreñida a los agentes implicados en las distintas Iniciativas Urbanas, sino al conjunto de profesionales y entidades interesadas en conocer las experiencias y profundizar en los contenidos técnicos abordados, se consiguió finalmente que el 55,81 % de las personas inscritas fueron mujeres, frente al 44,18 % de hombres.



*Sobre la Adecuación con el objetivo general de difusión de los fondos, una actividad de esta índole posibilita una importante difusión de los mismos, en un doble sentido, por una parte, la difusión destinada al conjunto de la población durante el periodo previo a la celebración del evento - tanto a través de medios de comunicación de masas cómo de soportes destinados a la población diana a la que se dirigen las Jornadas – como a lo largo de su desarrollo, en el que no solo se informa de lo relativo a lo acontecido en los distintos actos, sino que tiene una permanencia constante la financiación de las Iniciativas Urbanas por parte del FEDER.*

Además, la difusión que se produce en el transcurso de las jornadas, destinada a los/las participantes, en la que los Fondos aparecen claramente vinculados a los proyectos de desarrollo de las diferentes zonas geográficas de la Iniciativa Urbana, adquieren un significado concreto en el que se hace visible las mejoras conseguidas a consecuencia de la financiación europea.

*En cuanto a la cobertura sobre la población objetivo de la acción de comunicación*

Las Jornadas tuvieron un número de inscritos de 150 personas, la celebración de dichas Jornadas, implicó un amplio despliegue publicitario, tanto en Alicante, a través de diferentes medios de difusión, como en otros municipios a los que se hizo llegar directamente la información sobre el evento, como a través de la página Web habilitada específicamente.



Sobre el uso de nuevas tecnologías de la información, para la organización y difusión de la Jornadas en el ámbito local y nacional ,se habilitó una página web con dominio propio a través del cual los interesados en las mismas pudieron realizar ,con suficiente antelación, la preinscripción mediante formulario ad hoc y además, obtener el programa detallado e información turística de la ciudad de Alicante. Posteriormente a la celebración del evento se insertó en esta plataforma la documentación manejada y aportada en las jornadas así como un reportaje fotográfico de las mismas.

